
科 目

中 文

英 文

通 識

生物、化學、物理、科學（組
合科學／綜合科學）、英語文
學、中國文學、資訊及通訊科
技、科技與生活、健康管理與
社會關懷

中國歷史、歷史、地理、倫理
與宗教、企業、會計與財務概
論、資訊科技

視覺藝術

設計與應用科技

旅遊與款待

經 濟

音 樂

體 育

改 動

取消口試，卷一閱讀理解甲部指定
閱讀篇章，由12篇改為10篇，校本
評核保留閱讀活動

取消口試，SBA保留第一部分說話
能力

SBA只保留A、B部分；取消C、D
部分

取消校本評核

必答題改為選答題，地理FBQ單元
由三個減至一個，歷史和地理考試
時間減少15分鐘

提交研究工作簿；需要提交的藝術
作品／評賞研究由4件減至2件

須作答的選修單元改為五選一；考
試時間減少45分鐘

卷二五條論述題中選答兩題（原本
為五選三）；考試時間減少30分鐘

卷二C部取消

卷二演奏I取消；卷三創作I作品總
時間由約6至15分鐘減至4至12分鐘

卷三實習考試：合併體育活動1及2
的選項，考生須應考其中一項；體
適能考核取消1609米跑

2021中學文憑試主要改動
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精簡試題及校本評核 學校將調整應考策略

考評局秘書長蘇國生表示，八月下
旬就明年DSE安排，諮詢學界代表及科
目委員會等持份者的意見，經公開考試
委員會審議，最終落實2021年精簡DSE
方案。應變方案包括24個甲類科目的筆
試延至明年4月23日至5月17日舉行，考
試日數縮至三個半星期。以保持社交距
離、減低面對面接觸的項目為原則精簡
考試，包括取消中英文科口試；生物、
化學、物理、科學、英語文學、中國文
學等九個甲類科目的校本評核（SBA）
取消。

簡化方案屬一次性安排
另外，五個科目校本評核亦要求精

簡，如通識科獨立專題探究（IES），
只保留A部分題目界定及B部分相關概念
和知識、事實、數據；中文科SBA比重
亦降至10%；保留閱讀活動部分，英文

科則保留一個說話能力考核（15%）。
筆試方面，共10個科目作出修訂，

包括中文科閱讀理解指定閱讀篇章收窄
考試範圍，刪減今年考過的《岳陽樓記
》及《六國論》，九個科目調整試題數
目、必答題與選答題等，部分科目縮短
考試時長。考評局亦精簡音樂和體育的
實習考試，如取消音樂卷二演奏、體育
體適能考核取消1609米跑等。

早公布助穩定考生心態
蘇國生強調，該簡化方案只屬一次

性安排，即只適用於2021年DSE，冀方
案能釋放學習空間給師生，集中精力投
放在應考範疇。他續說，若有需要，來
屆DSE可能進一步延至6月3日開考，8
月31日放榜。

迦密愛禮信中學校長何玉芬認為，
精簡方案平衡到考生利益與考評要求，

保留部分校本評核而不會 「一刀切」 取
消全部，令考生的努力不會付諸流水。
她收到考評局通知後，已立即告知中六
級任課老師，細緻評估改動方案後部署
應考策略，如調整模擬考試時間、延後
學習假（study leave）以做 「補底拔
尖」 工作等。何校長表示，當局提早公
布應變安排，有利於考生穩定心態，亦
相信備考時間延長能將課題學得更加扎
實。

北角培僑中學校長伍煥傑坦言，部
分科目無法做校本評核，缺乏了體驗式
學習和鞏固知識點的過程，令考評內
容沒那麼完整，覺得 「有少少缺陷
同可惜」 。不過他亦肯定考評局及
早公布，有利師生集中精力應考筆
試及理論部分，備考時間相對充
足，因此學校要在調動考生學
習積極性上多下工夫。

疫情下全港學校停課多時，來屆中學
文憑試（DSE）考生的課程進度最難追趕
。香港考試及評核局昨公布2021年中學
文憑試應變安排，包括押後至明年4月23
日開考，預計7月21日放榜，以及取消中
英文科口試和九個科目的校本評核，餘
下五個科目包括通識科IES評核則要求精
簡。有校長認為考評局整體應變安排合
理，學校會根據應變內容調整模擬考試
時間、 「補底拔尖 」 等應考策略，不過
亦坦言部分科目無法做校本評核，難以

令學生體驗式學習， 「始終
有少少缺陷和可惜！」

龍眠山

孕婦慘成黑暴擋箭牌
井水集

太子站 「打死人」 謠言已徹底破
產，但攬炒派是不會輕易放棄831這
個政治圖騰的，前日 「周年祭」 ，又
到太子站搞搞震及呼喊 「港獨」 口號
。警方執法過程中，一名大肚婆跌倒
，毫無例外地成為黃媒炒作 「警暴」
的吸睛題材。但人們最想知道的是，
為何大肚婆竟然出現在兵荒馬亂的示
威現場？

為人為己，大肚婆不應該涉足危
險之地，這是常識。但這名大肚婆卻
陪同丈夫一起到太子站，其丈夫涉公
眾地方行為不檢被拘捕。不論大肚婆
是主動要去，還是被要求去，這絕對
不是一個明智的決定，而丈夫竟然由
即將臨盆的妻子陪住示威，更無法不
令人質疑。好在警方發現倒地者是大
肚婆後，立即將其送醫院處理，經檢
查後母子平安，誠屬萬幸。

這些年來，示威現場總會出現所
謂 「抗爭母親」 、 「勇敢兒童」 、或
者 「銀髮一族」 ，吸引傳媒的鏡頭。
然而，透過現象看本質，推老弱婦孺

上前線、打頭陣，不過是攬炒派的鬥
爭策略而已，也是所謂 「台灣經驗」
。一四年「佔中」前，肥佬黎專程到台
灣取經，施明德等「台獨」分子向他面
授機宜：多找年輕人尤其是學生、少
女及手抱兒童的婦孺參與，以博取媒
體、市民及國際社會的同情與支持。

香港反對派如獲至寶， 「照辦煮
碗」 之餘還不斷發揚光大，何止是利
用老弱婦孺，更出動俗稱 「小白」 的
智力殘疾人士。死因庭近日就知專少
女死亡案開庭審理，陳母出庭作證時
被一群人貼身騷擾辱罵，其中一名被
捕的 「LUNCH仔」 就是持殘疾證明
的 「小白」 ，也是示威常客，被黃媒
捧為 「英雄」 。而在前夜的太子站，
不僅有大肚婆，更有一臉稚氣、年僅
十歲的 「學生記者」 。

所謂 「一將功成萬骨枯」 ，那些
甘心被利用甚至 「被死亡」 的人，何
時才能醒悟過來？而亂港派何時才能
停止這種卑劣的手段？

馬照跑 賽馬賭收僅跌3.2%
【大公報訊】本港新冠疫情持續，國際足球比賽及

六合彩攪珠取消，對香港賽馬會的財政業績帶來影響。
香港賽馬會昨日公布截至今年六月底的年度業績，錄得
2187億元投注總額，按年下跌11.6%。

六合彩投注額插水四成
貢獻最多的是仍然是賽馬，投注總額近1210億元，

按年下跌3.2%；足球博彩投注額按年下跌18.8%，至
926億元；六合彩投注額更按年大跌39%至51億元。馬
會解釋，二月初起因疫情暫停六合彩攪珠，加上多場足
球比賽取消，令兩者的投注額大跌。

馬會上年度回饋社會252億元，按年減少12.6%，馬
會上年度透過博彩稅及利得稅，為政府庫房帶來199億收
入，馬會慈善信託基金亦審批了45億慈善捐款；但受疫
情影響，馬會對基金的撥款按年大減超過四成至25.5億
。馬會主席陳南祿期望，來年能改善業績，以維持慈善
捐款貢獻社會。

連跌18月 七月零售額挫逾23%
【大公報訊】記者鄭文迪報道：本港七月

爆發第三波新冠肺炎疫情，拖累七月零售銷售
額按年跌23.1%至265億元，連跌18個月。零
售業短期難以走出寒冬，業界奮力 「自救」 ，
香港零售管理協會將聯同優質旅遊服務協會推
出大型優惠推廣活動 「ShopShop@HK去街買

」 ，推動本地消費，計劃於9月8日開始，為期
六個月，稍後公布詳情。

統計處最新數字顯示，七月份珠寶首飾、
鐘錶及名貴禮物，以及鞋類、有關製品及其他
衣物配件的銷貨額跌幅最大，按年跌幅均超過
53%，服裝以及藥物及化妝品亦分別下跌
42.5%及50.9%。不過，超市貨品銷貨價值按
年錄得26.5%升幅，燃料銷貨值亦微升3.8%。

政府發言人表示，受疫情影響，今年七月
零售銷售的仍有顯著跌幅，即使最近本地疫情
緩和或有助改善消費氣氛，但社交距離措施打
擊了本地消費活動，加上訪港旅遊業依然維持
停頓，零售業的經營環境短期內依然會十分困
難。

香港零售管理協會主席謝邱安儀稱，雖然
疫情漸有回落之勢，街上人流增加，但不能斷

言市道的最壞時期已過。她又說，即使上月發
公開信要求業主提供援助，但效果不理想，甚
至有更多零售商收到業主的律師信，或被要求
以續約換取租金寬減。經營困難，有接近一半
的會員擬在八、九月份讓員工放無薪假，超過
三分之一會減薪， 「若情況持續，倒閉潮、裁
員潮無可避免。」

業界辦優惠活動自救
謝邱安儀透露，協會將推出大型優惠推廣

活動 「ShopShop@HK去街買」 ，顧客單一收
據消費金額滿250元可獲發放電子印花一個，
當消費者集得一定數目的電子印花，便可換取
禮品，形容是 「多買多換」 ，活動獲港鐵贊助
車票，大獎更可獲國泰旗下的亞洲萬里通贊助
10萬飛行里數。

社 評

教育線上
大公報記者 黎慧怡

DSE明年4．23開考 中英文口試取消

▲考評局昨日公布2021年中學文憑試應變安排，包括押後至4月23日
開考

▲七月份珠寶首飾的銷貨額按年跌幅逾五成

普檢可確保學校如期復課
昨日新學期開學，內地全面復課

，而香港則繼續網上授課。一樣開學
兩樣上課，凸顯的是兩地疫情控制的
不同。好在普及社區檢測計劃昨日正
式展開，參與者感覺都非常好，首日
十二萬六千人完成檢測，上網預約者
更達至六十七萬四千人，特區政府因
此決定周四起加推採樣名額。好的開
始是成功的一半，香港早日恢復正常
生活的希望大增。

首日普檢是城中大事，現場所見
，採樣場地寬敞，慢的十分鐘完成，
快的兩分鐘搞掂，而且個個都說沒有
不舒服的感覺。有一位市民表示自己
身體不好，曾參與檢測，今次是第二
次檢測，她直言參與普檢是 「為己為
人」 又免費，何樂而不為？

最令人印象深刻的是港大醫學院
院長梁卓偉及中大醫學院呼吸系統科
講座教授許樹昌，互為對方採樣。梁
卓偉認為，是否接受檢測純粹是個人
決定，要尊重每一個人不同的考慮，
而他考慮的就包括過兩天到一個檢測

中心幫忙採樣，希望自己先接受檢測
，可保障將來被他採樣的市民。梁卓
偉及許樹昌都是本港負有盛名的醫界
專家，他們先在自己身上體驗，然後
幫助別人，體現了醫務工作者的良心
及高度責任感，對其他人也更有說服
力。他們的以身作則，與那些自以為
健康、拒絕參與的所謂 「專家」 形成
鮮明對比。

事實上，雖說普檢循自願原則，
但多多益善，有社會影響力的人士更
應該帶頭示範。也只有更多人參與，
才能找到更多的無症狀人士，切斷傳
染源。疫情已爆發第三波，市民坐困
愁城逾半年，莫不期望早日恢復正常
生活，返工的可以正常返工，返校的
可以正常上學，營商的可以自由出境
做生意，但要做到這一點，前提就是
控制疫情，否則一切都是空談。

就以復課為例，目前的網課同面
授大不一樣，尤其是低年級學生需要
有家長陪同，這對一般家庭而言是一
大負擔。教育局決定9月23日逐步恢復

返校上課，教育局局長楊潤雄也強調
普檢有利復課，單是為孩子着想，市
民都應該積極參與普檢。

有些人仗着年輕身體好，中招也
不怕，對是否參與檢測表現踟躕。其
實，年輕人免疫力強，但不代表長者
也強。就全球疫情來看，死亡者平均
年齡較高，香港亦如此，他們是我們
的父親母親或爺爺奶奶，或者是鄰居
阿叔阿嬸，為了保障他們的生命與健
康安全，大家應該參與普檢。香港是
不是文明有愛的社會，整體道德水準
如何，普檢參與率就是試金石。

反對派出於 「全面攬炒香港」 的
目的，全力抹黑普檢，如此為了一己
政治私利而罔顧別人死活，何其惡毒
。醫管局員工陣線昨日仍在散播謠言
，煽動市民抵制普檢，與救死扶傷的
宗旨完全背道而馳，對得起 「白衣天
使」 的稱號嗎？

普檢是人命關天的大事，誰急民
所急，雪中送炭；誰冷血殘忍，借疫
害港，大家看得清清楚楚。

資料來源：香港考評局


